## **MONITOREO MERIDIANO**

**IECM** 

En los foros de Gobernación, Patricia Avendaño, consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México, abogó por la implementación efectiva de nuevos derechos electorales, como el voto electrónico y anticipado para los ciudadanos mexicanos en el extranjero. Advirtió sobre los riesgos de asignar la organización de los comicios a una única autoridad, señalando que esto podría resultar en una sobrecarga de actividades y retrasos en momentos críticos, comprometiendo así la legitimidad del proceso electoral. 103.3 Radio Fórmula, Las primeras de Anda

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) realizó el primer foro informativo y consultivo sobre el diseño y la aplicación de acciones afirmativas rumbo al Proceso Electoral Local Ordinario 2026–2027, dirigido a personas con discapacidad, con el propósito de generar espacios de diálogo y retroalimentación que permitan recabar las opiniones, experiencias y propuestas de este Grupo de Atención Prioritaria. Durante el encuentro, la consejera electoral María de los Ángeles Gil Sánchez resaltó la importancia de construir en comunidad acciones afirmativas y señaló los avances del IECM. La Prensa (sitio), Dossier de Prensa (sitio), Línea Política (sitio)

## REFORMA ELECTORAL

La Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, encabezada por Pablo Gómez, suspendió de manera inesperada la audiencia pública programada en Toluca, en la que más de 50 ponentes estaban inscritos. El motivo oficial para la cancelación fue "ajustes de agenda", según lo expresado por Arturo Zaldívar, quien se comprometió a reprogramar el evento. Esta situación ha generado cuestionamientos sobre la transparencia del proceso electoral y la inclusión ciudadana, destacando la necesidad de claridad y comunicación en la construcción democrática. 90.5 Imagen, Imagen Informativa Primera Emisión

En Zacatecas, Lanzan iniciativa contra reforma electoral de Morena. Guillermo Ruiz Tomé, joven político vinculado al PAN, anunció el lanzamiento de la iniciativa Ciudadanos por la Democracia, de la que es el vocero nacional. La iniciativa es una contrapropuesta a la reforma electoral que impulsa la presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo. Ruiz Tomé explicó que este tipo de reformas suelen promoverse desde la oposición y no desde el gobierno, por lo que consideró un tipo de autoritarismo. "Convocamos a toda la ciudadanía organizada, en especial a la ciudadanía que confió y que participó en los movimientos en 2022, 2023 y 2024 de la marea rosa, en defensa de nuestras instituciones, de nuestra libertad, a que regresemos, a que nos reagrupemos, y a que nos volvamos a organizar", dijo. Ante la intención de Morena de emprender una nueva reforma electoral, afirmó, "los ciudadanos no nos podíamos quedar callados". NTR Zacatecas (sitio)

En el Instituto Nacional Electoral se lleva a cabo la segunda sesión extraordinaria de la Comisión Temporal para el Seguimiento de los procesos electorales locales 2025-2026. Durante esta sesión, se ratificarán a las consejerías electorales del Consejo Local en el Estado de Coahuila para el próximo proceso electoral y posibles procesos extraordinarios. Canal 8.1 Heraldo TV, Esta Mañana, Alejandro Cacho

## **NACIONAL**

La presidenta Claudia Sheinbaum descartó que en la ley de Ingresos que se encuentra a discusión en el Senado haya nuevos impuestos para los contribuyentes de manera directa. Solamente se le está cobrando a los bancos los pagos que hacía del Fobaproa para que dejen de deducirlo de impuestos. Lo más importante es mejorar la recaudación, pues se tiene previsto que con el combate a la corrupción y la evasión se captarán 400 mil millones de pesos. La Jornada (sitio)

## **CDMX**

La elección realizada el sábado pasado, en la que el líder de los trabajadores de Limpia, Hugo Alonso Ortiz, se proclamó presidente del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México (Sutgcdmx), "no tiene validez legal", aseguró la administración capitalina. La Secretaría de Gobierno señaló que ante la falta de acuerdos entre los principales grupos del gremio, junto con el Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje (TFCA) y la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE), se buscará nombrar un directorio. En este nuevo directorio, explicó el titular de la dependencia, César Cravioto, se incluirá a las dos principales fuerzas del sindicato para que se encarguen de los asuntos de la organización, así como convocar a una nueva elección. La Jornada (sitio)